
 

PREGÓN FIESTAS SAN LUIS GONZAGA 2016 

Vecinas y vecinos de Villada, 

Querido Alcalde, querido amigo Toño, 

Queridas Damas de Honor Xiana y Marta, 

Y queridos quintos y quintas del 98, 

Queridas Peñas, no habría fiesta sin vosotras. Peña San Luis, ya lleváis 

años de servicio en estas fiestas. Larga vida a todos vosotros y vosotras. 

 

(Referencia al resultado que haya obtenido la selección) 

 

Y un recuerdo a los grandes pregoneros que han pasado por aquí. Espero 

estar a su altura. Nuestro amigo Urbano González, que ya nos dejó, capaz de 

hacer el pregón desde el hospital, Danilo Pizzichini, desde la Villada Argentina 

se acercó por aquí brindando en vivo y en directo por todas las Españas, 

Argentinas y Villadas que en el mundo hay y los grandes deportistas que os 

saludaron estos años atrás en el inicio de las fiestas, Carlos Huidobro, Andrés 

Domingo o Natxo Lezcano.  

 

Vamos al lío, 

 

Hace tiempo que no os visitaba y eso que me he estado perdiendo estos 

años. Porque yo no soy nuevo en Villada.  En mi otra vida vine mucho por aquí 

y hasta os pedí ayuda, y también el voto. Siempre fuisteis generosos conmigo y 

por tanto cuando vuestro alcalde me sugirió ser el pregonero de vuestras 

fiestas patronales no me lo pensé y aquí me tenéis encantado de la vida. Por 

cierto que esta misma mañana participaba en un coloquio en Madrid en la Real 

Academia de la Lengua propiciado por otro palentino y buen amigo tuyo Toño. 

El Alcalde de Brañosera, Jesús, empeñado en sacar pecho, con razón, de su 

fuero, del año 824 y de presidir el primer Municipio de España. 

 

Y es a propósito de esto que os quiero hacer mi primera consideración, 

hay que sentirse orgullosos de nuestros orígenes, de nuestras tradiciones, de 

nuestra cultura, de nuestro patrimonio, de nuestro medio ambiente, de 

nuestra agricultura, de nuestra ganadería o de nuestra industria. Hay que 

sentirse orgullosos de ser castellanos, de haber nacido en Villada y de vivir y 

querer vivir aquí. Somos herederos de todos los que nos precedieron, en lo 

bueno y en lo que no lo haya sido tanto. Sólo los inconscientes niegan su 

pasado y por eso pueden volver a cometer los mismos errores. No somos más 



 

que nadie pero tampoco somos menos que nadie. Otra cosa es que 

encontremos motivos para seguir viviendo allí dónde nacimos, otra cosa es que 

se nos abran oportunidades para los que queráis vivir y trabajar aquí. 

 

Yo no soy de los apegados al terruño, nací en Tierra de Campos, como 

vosotros, en Husillos, y ya veis dónde he ido a parar. Sí soy de los que piensa 

que la movilidad, el intercambio, el conocimiento y la exploración de otros 

horizontes es un derecho que nos asiste. Pero esto quiero que sea voluntario, 

fruto de la ambición o de la curiosidad personal. Me rebelo frente a que sean 

las circunstancias las que nos obliguen a abandonar nuestras raíces porque 

aquí no encontremos futuro. Por eso os pido generosidad con aquellos que 

llegan a nuestro país huyendo del hambre, la miseria o las guerras. Se merecen 

una nueva oportunidad porque no son culpables, son víctimas. Son como 

cualquiera de nosotros, que sólo queremos vivir y trabajar, que solo queremos 

que se nos respeten nuestros derechos básicos. Porque son nuestros, porque 

nos los hemos ganado a lo largo de los años, a través de mucha lucha de 

quienes nos precedieron y que no hemos hecho nada para que ahora todo sean 

recortes, ajustes y limitaciones de derechos.  

 

Por eso aprovecho el pregón para animaros a reivindicar, a exigir, a 

reclamar. Y a los más jóvenes os lo pido expresamente. Si además hasta tenéis 

a un patrón que pasa por ser, al menos para la Iglesia, el defensor de los 

jóvenes!!! 

 

Tenéis derecho al futuro, también al presente, y debéis ser conscientes 

de que nadie os va a regalar nada. Lo que haya de ser de vosotros os lo tendréis 

que ganar vosotros mismos, como ha sido siempre, y por eso os pido que no os 

resignéis que nada es inexorable y que eso de que las cosas son como son y no 

pueden ser de otra manera es una gran mentira. Claro que otro futuro es 

posible, claro que hay que reclamar, claro que hay que exigir, claro que hay que 

protestar. 

Está difícil, pero si renunciamos a dejar una sociedad mejor que aquella 

que nos encontramos, esto será un fracaso colectivo que no nos merecemos. 

Ahora toca disfrutar de la fiesta, un año más el Ayuntamiento ha 

preparado el mejor de los programas posibles, hay propuestas para todos, 

niños, jóvenes y mayores. Nos queda por delante un largo y cálido verano. 

Villada volverá a llenarse de niños corriendo por sus calles, de estudiantes que 

volverán a su pueblo a la espera del curso que viene, de mayores que 

aprovecharán la fresca de la tarde para recordar y hacernos recordar. De nuevo 

habrá vida en la calle. Dicen de los castellanos que somos demasiado austeros y 



 

algo huraños. Ya querría yo ver la alegría de otros cuando durante meses el 

termómetro no pasa de cero. Es verdad que somos austeros, pero de huraños 

nada, nos gusta vivir, nos gusta divertirnos y somos gente encantada de recibir 

a cuantos nos visitan. 

 

 Y para que no nos falte de nada, hasta tendremos que votar de nuevo la 

semana que viene. Ay!!! La política y los políticos, qué cerca están de dejar de 

ser la solución para convertirse en un problema. No pueden volver a fallar, 

tienen que acordar y tienen que ponerse manos a la obra al servicio de quienes 

pagamos sus sueldos. La política no es mala, la política es necesaria, la buena 

política ayuda a la convivencia y es imprescindible para la búsqueda de 

soluciones. Por eso me permito animaros a que participéis , a que vayáis a las 

urnas, a que nadie decida por vosotros. Sencillamente porque si dejáis de votar 

es muy probable que la política, en lugar de hacerse con vosotros, se pueda 

hacer contra vosotros. Ya lo dijo Antonio Machado hace años a través de su 

personaje Juan de Mairena, pensando sobre todo en los más jóvenes. 

 

Disfrutad de vuestras fiestas, disfrutad de vuestros amigos, disfrutad de 

vuestras familias. Toca divertirse. No iré tan lejos como el Gran Alcalde de 

Madrid Enrique Tierno Galván cuando dijo aquello al inicio de San Isidro de que 

“ el que no esté colocado que se coloque y al loro”. Sobre todo, al loro, 

Villadinas y Villadinos. Que ningún incidente empañe las fiestas de San Luis 

Gonzaga 2016 que ahora comienzan. 

 

¡¡¡Viva Villada!!!! 

 


